

Themenvielfalt: Ernährung und Müll

Kita Löwenherz



Alle 46 Kinder und neun pädagogischen Fachkräfte der Kita Löwenherz beschäftigen sich seit September 2017 mit ganz unterschiedlichen Aktionen wie Experimentieren mit Naturfarben, Ackern, Verarbeitung der Ernte in den Kinderküchen und Abfallsammeln beim Frühstück. Letzteres soll in der Zukunft im gesamten Haus vertieft werden, um das Bewusstsein für Plastik und seine Vermeidung bei den Kindern zu stärken.

Bereits jetzt werden die Eltern aktiv in die Bildungsarbeit einbezogen und

bringen eigene Erfahrungen mit dem Thema Abfall ein. Gleiches gilt für den Gemüseacker. Die Kita nimmt an dem bundesweiten Projekt „GemüseAckerdemie“ teil. Damit soll das Thema Ernährung aufgegriffen und vertieft werden.

Die Mitarbeitenden tauchen also in vielfältige ineinandergreifende Themenkreise ein. Das Leben von Vielfalt und Beteiligung als Alltagspraxis liegen darüber hinaus dem Konzept der Einrichtung zugrunde. Die Einrichtung sieht sich mit ihren Aktivitäten noch am Anfang, aber erkennt schon wesentliche Veränderungen in dem Reflektieren und den eigenen Verhaltensweisen aller Mitarbeitenden: Sie setzen sich mit nachhaltigen Verkehrsmitteln, Plastikvermeidung und Fleischkonsum auseinander. Mit der Gemeinde und Institutionen wie der Abfallwirtschaft sowie in der Umgebung ansässigen Initiativen sucht die Einrichtung Kontakt und hat teilweise schon Kooperationen angestoßen.

Besonders lobenswert sind das Engagement der Kita und das spürbare Potenzial, die Einrichtung zu einem Lernort für nachhaltige Entwicklung zu gestalten.

Die Kita Löwenherz ist zum 2. Mal KITA21!



Am 30. Oktober 2019 wurde die Kita Löwenherz zur diesjährigen Preisverleihung „KITA21“- die Klimaretter eingeladen. Die Veranstaltung fand in diesem Jahr im Kulturwerk Norderstedt statt.

Als Vertreter der Kita Löwenherz sind Herr Friedel, Frau Kallaene und Frau Kintscher nach Norderstedt gefahren. Dort haben sie mit Freude erfahren, dass nun Dr. Heiner Garg, Minister für Soziales, Gesundheit, Jugend, Familie und Senioren in Schleswig-Holstein, die Schirmherrschaft über die Bildungsinitiative KITA21 übernommen hat.

Insgesamt haben 11 Kitas aus Schleswig-Holstein in diesem Jahr diese Auszeichnung erhalten, aus Dithmarschen ist die Kita Löwenherz die einzige!

Darauf ist die Kita Löwenherz natürlich sehr stolz und es hat alle umso mehr gefreut, dass Herr Friedel stellvertretend für die Kita die Urkunde und Glückwünsche durch den Minister in Empfang nehmen konnte.

Zwei der ausgezeichneten Kitas hatten die Gelegenheit ihre Nachhaltigkeitsprojekte näher vorzustellen. Dies waren interessante Einblicke in die Arbeit der anderen Kitas und die Vertreter der Kita Löwenherz erhielten neue Impulse für ihre Arbeit mit Kindern.

Diese Auszeichnung ist für das gesamte Team der Kita ein großer Ansporn, weiter auf den Weg zu arbeiten, um auch die Jüngsten für umweltbewusstes Verhalten zu begeistern.

Diese Auszeichnung ist für das gesamte Team der Kita ein großer Ansporn, weiter auf den Weg zu arbeiten, um auch die Jüngsten für umweltbewusstes Verhalten zu begeistern.